

UNIÓN REPUBLICANA

ÓRGANO DEL PARTIDO EN ESTE DISTRITO

Director D. Manuel Pérez y Pérez.

LIBERTAD IGUALDAD Y FRATERNIDAD

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, AL MES,
50 céntimos de peseta.

DÍAS DE PUBLICACIÓN.

3, 10, 18 Y 26 DE CADA MES

NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

OFICINAS

DIRECCIÓN, REDACCIÓN ADMINISTRACIÓN.
Rio, 10.

A LOS REPUBLICANOS

Se convoca á todos los señores socios de número y accionistas del Círculo de Unión Republicana, á junta general extraordinaria que tendrá lugar el día 4 de Septiembre del presente año á las 9 de la noche.

El Presidente,

PEDRO TURÓN.

¿ELLOS Ó NOSOTROS?

Para Unión Republicana

Los clericales de sotana y de levita, se han hartado siempre de decir en confesonarios, pulpitos y prensa nea, que los libre-pensadores y republicanos, al pedir que las órdenes monásticas debían abstenerse de inmiscuirse en la política y limitarse á lo puramente religioso, poníamos de manifiesto nuestro sectarismo y herejías que son inseparables de los que dando culto á la lógica y la razón se separan de la Iglesia infalible.

Los dogmatizadores jesuitas y demás rompe lanzas del absurdo, que han rebuscado creídos de ser los únicos poseedores de la verdad, habrán puesto el grito en sus cajas de caudales al saber que el papa blanco (aún no acostumbrado á las exigencias del papa negro) al decir

de algún periódico, prepara una Encíclica en que encarece á las órdenes religiosas se abstengan de toda explotación industrial, consagrando en absoluto á los fines religiosos.

Esto es ni más, ni menos que desautorizar el papa á sus corifeos, dando la razón á los libre-pensadores y republicanos que siempre en la brecha y ahora más firmes que nunca, no solo pedimos tales limitaciones, sino que, estando persuadidos de la razón que nos asiste, pedimos, queremos y exigimos la expulsión y si esto no se consigue y se insiste en apretar más el dogal al pueblo, pediremos, exigiremos y obtendremos en su día la expulsión de todas las comunidades, más la separación de la Iglesia y el Estado.

Cristo arrojó del templo á los mercaderes y con retazos de otras, fundó la religión Cristiana.

La Iglesia ha venido tolerando el comercio en el templo, la inmoral explotación con rifas, indulgencias y sufragios. Si Cristo volviese á la tierra, no á latigazos, sino á puntapiés echaría del Templo á tantos fariseos como hoy lo profanan.

Y por pedir nosotros lo mismo que quiso Jesús y reclama hoy Pío X, nos llaman sectarios y herejes. Como la ciencia de Santo Tomás es una sarta de ergos y distingos que lo mismo condenan lo que antes aprobaron, como aprueban lo condenado ayer, hacen ver los de buena fé que nunca la Iglesia se engañó, que están en el terreno más firme y ajustado á la

razón, sin comprender que la razón de la fé, es la razón de la sin razón.

Y estando el Pontífice pi llen lo que nosotros pedimos y criticando lo susceptible de crítica, como prueba evidente de que no marchan por el sendero de la vida contemplativa ni por los fines altruistas que Jesús según dicen marcara, seguirán llamándonos sectarios y herejes ó se aplicarán á ellos tales nombres convencidos de la razón que nos asiste.

Pero no hay cuidado que ellos reconozcan sus faltas, confiesen sus supercherias y dejen de ser los explotadores de siempre. Lo más probable, lo casi seguro y lo que está en armonía con sus fines de dominación, es que digan que Pío X, no quiere decir eso, pues para los loyolas, el papa es bueno, es infalible, si les sirve de instrumento para sus planes; si por el contrario, el papa blanco no se doblega al papa negro, y define algo en discordancia con las máximas jesuíticas, así estas sean pornográficas é inmorales, no es artículo de fe; y las creyentes no vienen obligados á la observancia.

Y si esto está tan claro y la burda farsa jesuítica tan patente, que á todas luces se ve que ellos son los sectarios, los herejes y explotadores que desobedecen al papa, podremos preguntar con razón:

—¿Son ellos ó nosotros?

Las causas de un conflicto

Ya que nuestros periódicos loca-

les, que se publican con título de independientes y defensores de los intereses de esta comarca, no se han hecho eco de una importantísima cuestión que preocupa á gran número de propietarios de nuestra huerta, á fuer de amantes de la justicia, que es nuestro norte, y por el cariño que profesamos á este pueblo, vamos á tomar cartas en el asunto, denunciando á la opinión pública, en general, y en particular á los interesados, un abuso que está originando grandes perjuicios.

La extraordinaria sequía del Segura, en este año, jamás conocida igual, que tanto aflige y tantos daños irrogió á los regantes de esta vega, no es sólo ocasionada por la falta de lluvias y por los muchos calores de la estación, como infundadamente se cree, pues calores como los de ahora y seca como la actual, hemos tenido en años anteriores; y sin embargo, nunca ha llegado el río, sobre todo en esta vega baja, á la escasez de aguas que al presente padecemos. ¿Cual es el motivo, por lo tanto, de carencia tan inexplicable y enorme? Este es el objeto de nuestra denuncia.

Todos sabemos que el antiguo molino llamado de la Ciudad, fué adquirido por el opulento minero D. Pio Wandosell y que en su emplazamiento se están llevando á cabo los trabajos de instalación de una fábrica de electricidad para explotar el negocio de surtir á Orihuela de alumbrado, con condiciones que con exactitud pueden calificarse de draconianas. Pues bien,

para efectuar tales obras, ha sido preciso levantar un dique que interrumpa la corriente del Segura, con el fin de que las aguas no impidan la construcción de los cimientos y la colocación de las turbinas. Mientras el caudal del río ha podido saltar el azud, ningún inconveniente originaban este dique ni estas obras; pero una vez menguado, no siendo posible que las aguas superen el azud, se han ido remansando y la corriente ha quedado detenida. Antes nunca sucedía esto, por muy escaso que viniera el río, y aunque su caudal no fuera bastante para rebasar dicho azud, la corriente no quedaba jamás interrumpida, porque la piedra *honda* del molino siempre daba curso á las aguas.

De aquí el conflicto y el perjuicio que se les está ocasionando á los propietarios y colonos regantes de las acequias de Callosa, Vieja de Almoradí, Almoravil y Escorratel, que se ven obligados á hacer extraordinarios desembolsos para regar sus tierras con exportadoras, pues el agua que pueden tomar estos acueductos, es insuficiente para alcanzar la altura de las hilas, según las razones que llevamos apuntadas y no otras.

A la primera alarma, con grandes empeños se intentó retirar la noria que proporciona el riego al huerto del convento de San Juan, creyéndola un obstáculo y una sangría de la Acequia vieja de Almoradí, y con este mismo erróneo parecer se desplazó la noria de la Barrera de la Corredera, efectuando los terratenientes de Callosa grandes gastos para indemnizaciones; y sin embargo, después de esto, todo continúa lo mismo. Tales datos vienen en apoyo de nuestro aserto y de nuestra denuncia, toda vez que las acequias que tienen sus presas cauce arriba del molino de la ciudad no han percibido ningún daño por dificultad en los riegos durante la presente estación.

Nos alegramos haber sido los primeros en señalar las causas de este conflicto, y no por que falten personas á quienes, seguramente, no se les ocultaban y que han tenido conocimiento de todos estos hechos mucho antes que nosotros; lo que viene á hacer patente nuestro imparcial criterio de justicia y el deseo que nos alienta de ser útiles á Orihuela, al tiempo que evidencia la falta de patriotismo de no pocos farantes y balandrones que alardean de buenos oriolanos, y no de-

jan de ser unos malos patriotas que ven mudos é impasibles, unas veces por cobardía y no pocas por egoismos personales, todo el daño que se le hace á nuestro pobre pueblo y á nuestra huerta.

Con que, ya lo sabéis, regantes, donde está la única y verdadera causa de la sequía que venis padeciendo. Nosotros nos limitamos á cumplir con uno de los más sagrados y estrictos de nuestros deberes, dandoos la voz de alerta por medio de este aviso. Ahora á vosotros toca obrar buscando á toda costa el amparo de las leyes, para impedir que sean hollados el derecho y los intereses de todos vosotros por la conveniencia particular de un solo señor.

DEL DIA

Hay que hacer justicia en eso de Alcalá del Valle.

Nosotros no creemos que se hayan inventado fábulas ni propalado calumnias contra nadie.

Ahí están los relatos de los mismos presos y ahí están ellos para dar testimonio con su propio cuerpo de lo que han aseverado.

Que se reconozca á Salvador Mulera, inútil para la virilidad, y que se reconozca á aquella infeliz mujer de quien se dice abortó á fuerza de golpes.

Que se haga justicia pedimos.

Para ello no echamos por el camino de los sentimentalismos cursis ó hipocresías cortesanas como suele hacer la prensa local cuando se trata de pedir algo en armonía con los intereses que defiende.

Que se haga justicia y se depuren las responsabilidades y se castigue á los culpables ó se persiga á los calumniadores.

Esto es lo que sencillamente queremos y pedimos.

Costumbre es en el gobierno clerical del fanfarrón Maura hacer lo que le viene en gana en beneficio de los puñientes, pasar en silencio las quejas de la opinión y hacer oídos de mercader de la voz de la justicia.

En lo que tenga en la prensa órganos tan devotos como los que hay por aquí, que un día se trae cinica guasa de mala sombra acerca de los tormentos de Alcalá del Valle y otro coje el incensario y sintiéndose aspirante á sacristán de la clerecía maurista, se convierte en monaguillo pregonero de las fanfarronadas é insolencias del político mallorquín, en lo que tenga

esto el gobierno --repetimos-- bien le vá.

Y le irá mucho mejor sin duda, sobretudo en esta especie de cenagal en que se mueven nuestras cuestiones locales, en lo que el resto de la prensa diaria oriolana no sea el de porta voz de la justicia: la sólida garantía del derecho, el escudo inquebrantable de las aspiraciones de la pública opinión.

LIBERTAD Y PAN

(continuación)

TERCERA CARICIA

Y continuó demostrando las caricias que debemos los Borregos á nuestro desinteresado Pastor, principiando como en las anteriores y siguientes, por señalar muy ligeramente los *pastos* que para engordar á los Juanes nos ha dado en todo tiempo.

No he de negar que la Iglesia, en sus primitivos tiempos, sirvió de lazarillo á la humanidad para hacerla andar unos pasos hacia el Progreso y hacia su emancipación; se basaba únicamente en las doctrinas esparcidas por el Redentor, y el pueblo esclavo se acogió á ella porque le abría los brazos y le ofrecía la ansiada libertad, enseñándole que todos éramos iguales; se fué propagando, porque era buena, era democrática, era sublime, sin mistificaciones ni notas al margen, la misma que nos legó Cristo, sin que los hombres adulterasen sus principios ni la interpretasen más que de una manera, sin que de ella se hiciese comercio, sino causa santa de Redención, y así aquellos hombres fuertes y convencidos, lograron en el año 313 el edicto de Constantino disponiendo que la religión cristiana gozara de todas las libertades y prerrogativas como la pagana, que era la imperante en Roma.

¿Y cómo se explica que entonces que imperaba la religión pagana y siendo cristianos los menos, consiguiesen el triunfo, piedra fundamental de su poderío, y hoy imperando la *católica* (adulteración de la cristiana) sufran derrotas como la reciente en Francia, principio de su decadencia?

Esto es el pecado de la ambición que pocos años después, en 325 al reunirse los obispos, en Nicea, (Turquía Asiática) votaron, ellos mismos para ellos, que recibían la inspiración del Espíritu Santo, proclamando el derecho divino que desde luego radica en ellos y conser-

de más fuerza que el derecho humano (según sigue pretendiendo la Iglesia) el poder de ellos sobre la tierra llegaría á no tener límites. Primera debilidad humana. Desde entonces acá, poco á poco, han ido filosofando los Doctores de la Iglesia para sacar por consecuencias bienes y poderes terrenales para ellos, con una ley tiránica y absovente, con poder ilimitado para gobernar no solo las almas, sino los cuerpos, no vacitando para la consecución del fin, el crear Inquisiciones que son una negación de la doctrina de Jesucristo.

Ha dicho Alejandro Dumas: «No tiranicéis jamás á nadie. Persona vencida no es persona convencida.»

La Iglesia no conoció esto, y en cuanto se creyó dueña del mundo, quiso atar al pueblo con los mismos cordelas que desató el humilde Galileo, y hacer á los hombres esclavos del Papa, de los obispos y de los frailes, y aquella Iglesia que tan hermosas páginas escribió en los comienzos de su historia, escribió luego horrores y absurdos sin nombre preparando su descrédito, principio inmediato de ruina.

Primero en el correr de los siglos cometieron atrocidades los jefes de la Iglesia Esteban VI, Pascual I, Esteban VII, Benedicto IX, que fué papa á los doce años de edad, Juan XII, Alejandro VI y otros muchos que citaría si no tuviese limitado el espacio de que dispongo en UNION REPUBLICANA.

Crímenes, envenenamientos, escándalos, todo, todo nos lo ha dejado la historia y lo han transcrito autores tan poco sospechosos como Baronio y Baufort.

Luego, la Inquisición con sus quemaderos y sus instrumentos de tortura después... todo lo que llevo reseñado en mis caricias *primera y segunda*.

Y así de siglo en siglo ha llegado la religión á ser, no solamente un *modus vivendi* para sus defensores (que la defienden y no la practican), sino un agente de la política, con sus conventos y confesonarios, banderines de enganche, con sus púlpitos, en donde se excita á las masas fanáticas á causar daño á sus enemigos en política que son prógimos como el qué más: aquellos reverendísimos obispos que florecieron en el año 325, si resucitaran, de seguro que volverían á sus tumbas maldiciendo tanta falsía, si imitando á Jesús no echaban á latigazos á los mercaderes que de nuevo han invadido el Templo. Aquellos mártires de una Causa,

que perecieron en el circo, se irritarian al ver á los nuevos cristianos comerciar con sus memorias y sus heroismos. Verian unos y otros que nadie se acuerda ya de la doctrina instituída por Jesucristo y que los que se llaman representantes suyos, son los primeros que la olvidaron y la hicieron olvidar á los demás, enseñándoles otra más conveniente para ellos.

Si, si; porque la religión fué buena en su origen, en el principio, como fué buena la esclavitud después del salvajismo, y el feudalismo después de la esclavitud y la monarquía constitucional; después de la absoluta y la república será después, y así sucesivamente.... El cristianismo es una obra emancipadora que los hombres la explotaron después, y dándole el nombre de *catolicismo*, apostólico romano, la arreglaron á su medida. Elástica para ellos, estrecha y opresora para el resto de la humanidad sometida.

La Iglesia con sus frailes y sobre todo con sus jesuitas, quisieron tirar tanto de la cuerda, que solo consiguieron alguna vez vencer, pero convencer ¡eso jamás! Y vencer, vencieron ya la última vez.

Desde los primitivos tiempos viene sosteniendo el hombre una lucha titánica por su libertad y hoy que empieza después de tantos siglos, á alborear el sol de su triunfo... ¿quién lo detiene?

Las ideas nacen pequeñas y se hacen grandes. Las ideas liberales son grandes ya desde su origen y serán *grandiosas* á través del tiempo por sus conquistas: serán recibidas con júbilo por las generaciones que abominando, de lo añejo y carcomido, por lo nuevo, aumentándolas en proporciones hasta llegar á comprender las hasta ahora incomprensibles palabras de Cristo: «Amaos los unos á los otros como á si mismos». «No quieras para ti, lo que no quieras para tu prójimo»; y que esto encierre en sí, el código del mundo, todas las religiones y todos los programas de Gobierno.

Roma era un pueblo solo, su origen fué humilde. Bastaron tres hombres solos para que tomara proporciones: el sabio Numa, el guerrero Tulio Hostilio, y Tarquino Prisco que edifica, y aquel pueblo tan pequeño fué grande y conquistador con César.

Las ideas liberales en su pureza, es decir, la República, no tiene aún un César que conquiste el mundo, pero tiene un Rómulo que edifique

sus cimientos asilo de la democracia.

Ahora vamos á ver las caricias que Juan Borrego recibió de la clarigalla de los años de 1852 al 60, y de los mordiscos del Lobo liberal en los mismos años. Seré breve ya.

Se nos metieron en casa los progresistas al son del himno de Riego, tan hermoso como oliado por los jesuitas, y el 2 de Febrero de 1851, fué herida alevosamente doña Isabel II, que salía de *oir misa* después de haber dado á luz, no por el himno aborrecido que no gasta puñal, sino por... el cura Merino.

En cambio tuvimos una guerra de Africa, en que ganamos á los moros 26 acciones y les tomamos la plaza de Tetuan y haciendo una paz, que para la de Basilea la quisieramos. Los generales que peleaban en el Africa, fueron los que más tarde hicieron dar á España un paso en el camino de la libertad.

Mateo Carriles.

(Se continuará.)

INFORMACION

Sr. Alcalde:

¿Cuándo piensa U. S. ordenar el arreglo de las calles de San Juan y la Corredera, que, á la verdad, están como la política de Maura, es decir, en mal estado de *conservación*, con perjuicio de los vecinos y del tránsito?

Porque, D. Pedro ó D. Ramón ó como V. quiera, en esta casa opinamos que no ha de ser todo para la calle de San Agustín.

¡La igualdad, D. Pedro, digo, D. Ramón!

La *hojita beata* se ha permitido el gustazo de ponernos motes y de adivinarnos el pensamiento.

¡Gracias, monísima! Bien sabestú cuanto te queremos por estas alturas; y como muestra incontestable, te endilgamos este solo botón:

Jamás describir bien podrá mi numen tu candidez, ¡oh virgen!, deliciosa...

¿Tu «religión» fullera? Que la emplumen, pues es tu «trinidad santa», en resumen, LOGRERA, SODOMITICAYMOCOSA Conque... ¡adiós, infalible!

Nos cuentan que el pasado domingo por la noche un guardia municipal, ajustándose al cumplimiento de su deber, reprendió á un

muchacho que en el cuerpo de guardia que el batallón infantera tenía instalado en la feria, valido de no se cuales fueros, estaba alborotando el orden; y que á las advertencias del guindilla repuso con palabras y modales nada correctos. Luego se supo que el discolorado era un alto jefe de la diminuta milicia vestido de paisano, en cuanto su padre, un señor de muchas insulas sabedor del suceso, recurrió irritado á D. Ramón dándole fuertes quejas contra el atrevido guardia.

D. Ramón hizo comparecer ante su presencia y ante la del querellante á su subordinado, afeándole su conducta por no haber *adivinado* que el chico era hijo de un caballero amigo del alcalde, aunque con su comportamiento no diera pie para sospecharlo siquiera.

En resumen: que el ofendido papá llegó, en el colmo de la indignación y del agravio, á proferir palabras un tanto *gordas* y hasta garantizar que, si el pobre municipal no llevara puesto el hábito de serlo, no lo hubiera pasado muy bien. Y todo esto en las mismisimas barbas de D. Ramón, que ayudó al duelo tocando la matraca.

¡Y aún se atreven á hablar del principio de autoridad los mismos que alteran la equitativa balanza de la justicia con el peso de los privilegios!...

La rifa que, con motivo de la feria se instaló en la plaza de la Constitución, sigue haciendo su agosto á despecho de cuantos inyectivas le han dirigido la opinión y la prensa local; y nosotros continuamos como antes, sin saber á qué legalidades debemos el honor de disfrutarla. Porque, vamos á ver: á nosotros nos han asegurado que un feriante solicitó del alcalde autorización para establecer otra y que se le denegó el permiso; y si esto es cierto, ¿lo qué es legal para uno, porqué no es legal para otro? y si es legal ¿en virtud de que real decreto no lo es para todos? Esto es un enigma de difícil solución.

Brrr.. Brrr.... ¡yo soy aquí el de la vara! —dirá D. Ramón. Y ¡vaya usted á ponerle puertas al campo!

Menos mal si las filtraciones de la aludida rifa fueran en beneficio de los pobres expósitos de la casa de la Misericordia que se alimentan con *trece céntimos* por estómago y con pan del color de D. Ramón. Pero ¡cá! no señor: ya tenemos dicho que el único fin que se persi-

gue es reintegrarse de las *QUINIENTAS* de marcos y si algo sobra, que si que sobraré, servirá para cubrir los gastos de la anunciada y opípara merienda que se ha de dar á los chicos del Batallón, que todos tienen padres ó familias. ¡De los desgraciados nadie se acuerda y menos en los días de diversiones!

Se alquila: una casita en la calle de Barberos con cinco habitaciones y un saloncito: También se alquila un almacén.

Razón, S. Juan 26.

Se encuentra enferma en Torrevieja la distinguida señora doña Concepción Carcaño, madre política de nuestro correligionario D. José Escudero Zapata.

De veras nos interesamos por la salud de la enferma.

Un anuncio de «La Lectura Popular: La Inmaculada». —Leemos en nuestro querido colega «El Correo de Andalucía».

Como pequenísimo TESTIMONIO DEL AMOR y gratuito que profesamos á nuestra amadísima Madre la Virgen Inmaculada, estamos haciendo en Sevilla una tirada de 1000 000 estampas, tamaño folio con una de Miguel del Cid.

Deseamos vivamente se PROPAGUEN por toda nuestra AMADÍSIMA Patria y para lograrlo, antes que termine este año jubilar, deseamos que toda la prensa católica la haga conocer y se sirvan manifestar á sus lectores, que los pedidos pueden hacerlos directamente á la Librería de S. José, calle Francos, 30. —Sevilla.

Como resultan casi al precio del coste, se pueden dar aunque el papel es bueno y el tamaño folio á 10 PESETAS MILLAR Y 500 POR CINCO PESETAS.

Me lo figuré: este amor neo concluiría en 10 á cinco pesetas.

Esta semana hemos disfrutado en este pueblo, dos heridos graves y uno que se fugó al otro mundo llevándose dos tiros.

Esta mañana ha habido otra rifa con su correspondiente alarde de armas.

El vino..., se adora. España en miniatura: mucho vino, muchas armas y... el quinto no matar.

Que dijo el otro.

SECCION DE ANUNCIOS

APROVECHAD LA OCASION

Grandioso surtido en papeles pintados, para habitaciones, á precios muy reducidos.

Inmenso surtido para la presente temporada en persianas de cordelillo en colores y de cadeneta en todos tamaños y más barato que todos.

AGUSTIN ESQUIVA

Colegio, 3, Orihuela.

LA ALICANTINA

—HOSTALES 22—

En este acreditado establecimiento de ultramarinos se ha recibido un gran surtido de comestibles superiores, cual no otros, y propios para la presente temporada; y, los ofrecemos al público á precios muy económicos.

No debe fiarse el público de los que regalan á los compradores; en el regalo está el engaño. Confronten las distintas clases de géneros y á su peso y se convencerán.

¡HOMBRE!

¿Conocéis á Maura? ¿Conocéis á Sanchez Guerra? ¿Conocéis á Rambal? ¿Conocéis á Nozaleda? ¿Conocéis al Príncipe Juan de las Indias? ¿Conocéis á D. Ramón? ¿Conocéis á FRANCISCO RIQUELME?

Pues FRANCISCO RIQUELME, es un hombre que trabaja y tiene una ESTERERIA MODELO con un gran surtido en todo lo concerniente á este ramo.

Calle de Calderón de la Barca.

Noticia sensacional

Los últimos despachos recibidos de Madrid comunican un noticia sensacional que deja tamañita ta catástrofe de los japoneses.

Maura, el almibarado, se halla en estado de putrefacción, á pesar de su piquito de oro y de las bendiciones del P. Nozaleda.

La mayoría también huele á común y dad frailuna, que es tanto como heder á choto ó á macho cabrio.

Y hasta el propio D. Ramón, adhesionándose á su jefe, apesta á matadero municipal, no obstante su «conserva» garantizada.

Yo progongo un remedio: todo se evitaría si se les convirtiera en salazones.

De Mrura saldría un atún de «hija» extra; de la mayoría una buena ración de pulpos ó de sardinas en escabeche para ponerlos en lata; y de D. Ramón... hombre, de D. Ramón podría hacerse una mojama... que ni la de Alicante.

¡Vaya una «salaura», señores!...
Con todo, nunca igualaría á la que vende

FRANCISCO SANTIAGO

PLAZA DE LA FRUTA

GRAN OCASION

Cal hidráulica de la mejor que se conoce á 1'50 pesetas el quintal.

DEPÓSITO

Hospedaje del Sol

Hostales, Orihuela.

GUANOS PARA NARANJOS

DE BONMATÍ Y RICO

No tiene rival: Es el mejor de todos cuantos se conocen.

SACOS DE 70 K. 22 PESETAS

Venta al contado
20, CONSTITUCIÓN, 20.

ENTRE HUERTANOS

—Diantre de Nolo, ¿cuándo has venido?
—Ayer tío Carmelo.
—Jé... jé... ¿con la (limitá)
—¿Con la (limitá) y con muchas ganas de casarme con la Moserrate!
—Jé... jé...! diantre de chicos! ¿y como tan cresio tantós pelos en el morro? tu lo tenías como uua mano de mondongo!
—¡Ah tío Carmelo, nosotros los militares aprendemos mucho por esos mundos... Sabemos que Maura es el hombre de las frases de fantasía, la (calamidá) de esto tiempos y el inventor del escabeche.... Sabemos que el burro que mas trabaja lleva más rota la albarda, y lo digo porque tan in mientras que ostè lleva la brusa rota y come oste sebollinos, los canónigos y obispos llevan vestios nuevecicos de sea, comen bisteses y chorizos estremeños á cambio de cuatro peteneras que ellos cantan en lenguaje enrevesao... Sabemos, tío Carmelo que el Sáfero Lillo y el agua de caravana y el café con leche no son ná, pò hacer crecer las cosas como el GUANO JAILLE clase superior garantizado.....
— Chico, chico, de eso no habrá en Ori güela,....
—¿Como que no! Si señor
Acerquesé oste á la plaza de la Constitución, donde está el ayuntamiento oste el número 20, pregunte osté por José Escudero Zapata y verá como él se lo dice ¡si sabemos más los militares!
Con ese GUANO JAILLE, si echa osté patatas, salen patatonos, si con cejales melones mejores que los de la Majá, si trigo.... ¡en fin, tío Carmelo, más virtud tiene el GUANO JAILLE, que tos los conjuros habios y por haber.
—De mó y monera que tó crece.
—Ya se lo dirá á oste la Monserrate, cuando conozca como yó, á fondo la vertu del GUANO JAILLE,
¡¡Enhorabuena!!
¡Salud tío Carmelo!
¡No olvidarlo huertanos!
GUANO JAILLE.
Clase superior, garantizado, Depósito en Orihuela: Plaza de la Constitución, 20
José Escudero Zapata,